
•Технической инспекцией и уполномо-
ченными по ОТ проведено 40 проверок 
в рамках месячника  безопасности  
«Опасные виды работ» и 247 проверок  
соблюдения требований  ОТ и ПБ.
•Консультационная правовая помощь 
оказана 32 работникам, 35 разъясни-
тельных бесед провели общественные 
правовые помощники. 
•Материальную помощь получили 
10 человек. 
•13 работников завода получили 
компенсацию стоимости путевок детям 
работников.
•По линии «Профкурорта» в санаториях 
Сочи и Абхазии отдохнуло 7 человек,  
на турбазах Саратовской области по 
льготным путевкам – 110 человек.

•  ЦЕНТРАЛЬНАЯ•  НОВОСТИ

 (Окончание на стр. 2)

Конкурс состоял из пяти этапов, в кото-
рых приняло участие 25 уполномоченных 
из разных регионов страны. 

Сначала каждый представил презента-
цию о своей работе. Далее участники отве-
чали теорию по билетам. 

На третьем этапе все прошли электрон-
ное тестирование, состоящее из 20 вопро-
сов по тематике проведения работ повы-
шенной опасности.

Далее все уполномоченные отправи-
лись на учебный полигон Уфимского фили-
ала ООО «РН-Бурение». Здесь была пред-
ставлена площадка со смоделированными 
нарушениями при проведении газоопас-

Они все разные и судьбы у них, конечно, 
разные. Но в их биографиях очень много 
совпадений. Почти все они приехали в Сара-
тов из деревни. Пережили голод 1932-1933 
годов. Всем  им пришлось еще в раннем дет-
стве трудится в полях. Почти все родились в 
многодетных семьях. Война! Вот еще одно 
совпадение. Это наверно для них самые 
страшные воспоминания… 
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ПРОФСОЮЗ  ИНФОПРОФСОЮЗ  ИНФО
ПЕРВИЧНАЯ ПРОФСОЮЗНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ПАО «САРАТОВСКИЙ НПЗ» НЕФТЕГАЗСТРОЙПРОФСОЮЗА РОССИИ

Конкурс «Лучший уполномоченный по охране труда МПО ПАО «НК «Роснефть» на этот раз 
проходил в Уфе. От нашего завода в нем приняли участие начальник смены ЭЛОУ-АВТ-6 
Антон Терентьев и старший оператор ЭЛОУ-5 Михаил Петров.

Труженики тыла,  я их называю именно так - «Золотая молодежь»!  
Рассказывает Ольга Павловна Стромец – председатель Совета ветеранов.

КОНКУРС МПО НА ЗВАНИЕ  
«ЛУЧШИЙ УПОЛНОМОЧЕННЫЙ»

С ДНЕМ ДОБРА И УВАЖЕНИЯ,  
НАШИ ДОРОГИЕ ТРУЖЕНИКИ ТЫЛА!

БЛАГОДАРНОСТЬ

с. 02

ЗАБОТА О ЛЮДЯХ

с. 03

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ СВОИ ПРАВА?

с. 04Забота и внимание, плюс смекалка! Как обрести себя О возврате билетов

ных и огневых работ в емкости. Участни-
кам было необходимо произвести осмотр 
места проведения работ и определить, 
какие нормы и правила ОТ и ПБ были нару-
шены. 

Последний этап предусматривал 
демонстрацию конкурсантами навыков по 
реанимационным действиям на тренажере 
«Анна». Всего четверым участникам, в том 
числе и нашему Антону, удалось провести 
успешный реанимационный цикл. 

В итоге Антон Терентьев оказался 
одним из лучших и в упорной борьбе заво-
евал второе место.

- Уже после теоретических этапов я 

понял, что выхожу в тройку лидеров, - рас-
сказывает Антон Терентьев. – В дополни-
тельном вопросе необходимо было назвать 
все пункты наряда-допуска. Для меня это 
не составило трудностей, а вот другие 
участники на этом «споткнулись». Инте-
ресной была практика. Я успел за 10 минут 
выявить более 50 нарушений из 60-ти. К 
сожалению, я чуть-чуть не дотянул до пер-
вого места – меня отделяло от лидера всего 
0,05 баллов. Но я доволен своим выступле-
нием. Неплохие итоги показал и Михаил 
Петров в теории и практике. Но, к сожале-
нию, оживить манекен он не смог и из-за 
этого не вошел в тройку лидеров.

ПРОФОРИЕНТАЦИОННОЕ 
МЕРОПРИЯТИЕ ДЛЯ ВСЕХ 
ЖЕЛАЮЩИХ

Профориентационное мероприятие для 
всех желающих
Совсем недавно наша молодежь совмест-
но с учебным центром организовали для 
всех желающих проф ориентационное 
занятие «Технология для нетехнологов», 
в рамках которого была продемонстриро-
вана презентация о нашем производстве 
и проведена экскурсия по территории 
завода с рассказом не только о техно-
логических объектах, но и об истории 
Саратовского НПЗ. Занятие провела 
Ольга Рязанова – главный специалист 
технологического отдела, а экскурсию 
Антон Терентьев – председатель СМС.

ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ

Традиционно 20 сентября представи-
тели профсоюза, завода и молодежи 
возложили цветы к братским могилам 
на Увекском кладбище. В этот холодный 
сентябрьский день 1942 года  
в 20:00 час. фашистские самолеты 
разбомбили баржу, на которой наши ра-
ботники и подрядчики вместе с семьями 
отплывали в Краснокамск строить новый 
завод. По официальным данным на бар-
же находилось 127 семей – чуть больше 
500 человек. На самом деле, по воспоми-
наниям очевидцев, людей было намного 
больше. Нашим пожарным удалось спасти 
живыми 33 человека, трое из которых 
позже скончались в госпитале. В течение 
трех дней наши пожарные, а потом еще 
три дня – водолазы – доставали тела по-
гибших. Потом их захоронили в братских 
могилах на Увекском кладбище. Именно 
по ним скорбим сегодня…

•  ВЕТЕРАНЫ

Еще детьми в 14-15 лет они приехали в 
Саратов, чтобы  учиться в ремесленном учи-
лище №7, а потом до самой пенсии работать 
на нашем заводе.

Но главное совпадение это то, что эти 
люди, пройдя такой тяжелый жизненный 
путь, не озлобились, а наоборот, умеют 
радоваться самому малому, ценят любое 
внимание к себе. К сожалению, их осталось 

в нашей ветеранской организации всего 16 
человек.

В канун Дня Добра и Уважения, мы 
решили рассказать о каждом из них…

Афонин Иван Никитович 25 лет работал 
на Увекской нефтебазе. Я помню свою пер-



(Начало на стр.1)

•  ВЕТЕРАНЫ

•  ДОСКА ПОЧЕТА •  БЛАГОДАРНОСТЬ

Слева направо, в первом ряду: Спицына Анастасия Павловна, Сазонова Мария Федоровна,  
Варина Клавдия Семеновна, Герасимчук Клавдия Васильевна, Горбунова Октябрина Ивановна;  
во втором ряду: Пелькина Любовь Антоновна, Перепелкина Александра Степановна,  
Семья Бандуриных, Семья Афониных; ниже: Кудасова Прасковья Андреевна, Логинова  
Александра Васильевна, Николаева Надежда Никифоровна, Понукалина Римма Алексеевна.

вую встречу в их гостеприимном доме. Как - 
будто я сто лет была  знакома с этой семьей. 
В этом году они со своей супругой Елизаве-
той Петровной отметили 70 лет совместной 
жизни - «Благодатная свадьба»!

Бандурин Петр Алексеевич в 16 лет при-
ехал в Саратов и два года проучился РУ №7. 
Два года работал слесарем в цехе №3, затем 
перевелся на гидроочистку машинистом и 
работал там до самой пенсии. На фото Петр 
Алексеевич с супругой Анной Андреевной 
сидят плечом к плечу, и это не на камеру, 
это их образ жизни!

Варина Клавдия Семеновна окончила 
РУ №7, а потом почти 27 лет работала на 
одной из самых сложных установок в цехе 
№1 помощником оператора.

Всегда веселая, жизнерадостная. Един-
ственный раз я видела на ее глазах слезы, 
когда она вспоминала, «как немцы летали 
бомбить Крекинг». 

Герасимчук Клавдия Васильевна почти 
30 лет работала на заводе и разнорабочей 
в цехе№1, и помощником товарного опера-
тора. Не могу не вспомнить ее супруга Ивана 
Константиновича. Как я ему благодарна! 
Он многому  научил меня. Светлая память 
доброму и мудрому человеку!

Горбунова Октябрина Ивановна с 14 лет 
работала в больнице санитаркой на станции 
Няндома Северной ж.д. Работала на заводе 
с 1951 по 1979 год машинистом насосных 
установок, оператором товарным и старшим 
оператором технологической установки. 

7 сентября этого года портрет Октя-
брины Ивановны украсил Доску Почета 
Заводского района! Мы поздравляем эту 
жизнерадостную женщину с таким значи-
мым событием!

Кораблева Анна Ивановна окончила 
только 5 классов, а в 1943 году при-
шлось бросить учебу, надо было помо-
гать взрослым. На выборах четвертого 
созыва в местные советы Анну Ива-
новну утвердили на должность секре-
таря Зеленовского Сельсовета. С 1953 
года трудилась на нашем заводе замер-
щицей в цехе №2, затем товарным опе-
ратором в цехе №8.   

Кудасова Прасковья Андреевна почти 
30 лет до самой пенсии работала на нашем 
заводе в товарном парке и в цехе очистных 
сооружений.

Логинова Александра Васильевна в 
годы войны ребенком таскала снопы. Затем 
работала в шахте вагонщицей, подгонщицей 
к стволам. В 1951 году устроилась на наш 
завод в цех №1. Несмотря на такой трудный 
жизненный путь, Александра Васильевна и 
сейчас активная, заботливая и вниматель-
ная к своим близким.

С ДНЕМ ДОБРА И УВАЖЕНИЯ, НАШИ ДОРОГИЕ ТРУЖЕНИКИ ТЫЛА!

ЗАБОТА И ВНИМАНИЕ, ПЛЮС СМЕКАЛКА!

Менкина Евдокия Николаевна работала 
«за палочки» в колхозе. Закончила началь-
ную школу. В 1949 году переехала в Саратов.  
В этом же году Евдокия Николаевна пришла 
работать на завод разнорабочей, замер-
щицей, помощником оператора в товарном 
цехе. Очень добрый и нежный человек.

Николаева Надежда Никифоровна 
работала кочегаром в хозяйственном цехе. 
Затем, довелось работать штукатуром-ма-
ляром. Она оптимист по характеру, поэ-
тому так прекрасно выглядит!

Пелькина Любовь Антоновна в годы 
войны работала в совхозе. Трудовых книжек 
у колхозников не было до 1975 года. И когда 
Любовь Антоновна устроилась на наш завод, 
первая запись  в трудовой книжке была «До 
поступления на Саратовский НПЗ трудового 
стажа нет».  Вот так! Тихая, очень скромная, 
работала сначала дворником в хозяйствен-
ном цехе, потом сливщицей-разливщицей в 
товарном цехе.

Перепелкина Александра Степановна 
в 1942 году училась в РУ №7. Освоила про-
фессию слесаря. Ей было 17 лет, когда она 
начала работать на заводе. Помнит, что при-
шлось принимать участие в разборке страш-
ных завалов после бомбежек. За  41 год 
Александра Степановна работала слесарем 
в цехе №13, помощником оператора в цехах 

№5 и 7, разнорабочей в цехе №18, грузчи-
ком в цехе №2. Вышла на пенсию с ЭЛОУ-5, 
где работала оператором.

Сазонова Мария Федоровна в годы 
войны училась в школе-семилетке, а в сво-
бодное время работала в поле. Позже с 
отличием окончила РУ №7. Работала опе-
ратором в товарном парке, разнорабочей в 
хозяйственном цехе, старшим оператором 
на ЭЛОУ в цехе №2.

Понукалина Римма Алексеевна на 
заводе работала экономистом, бухгалтером.  
Она не один год просидела в различных 
архивах и восстановила имена всех работ-
ников завода, не вернувшихся с фронтов 
Великой Отечественной – это колоссальная 
работа! Их имена выбиты на мраморных пли-
тах мемориала около ДК «Нефтяник».

Спицына Анастасия Павловна с сестрой 
и братом рано остались без родителей. И 
началось совсем недетское детство - работа 
по домашнему хозяйству, полевые работы 
и работы на току. С 1951 года и до пенсии 
работала на нашем заводе помощником 
товарного оператора в товарном парке.

Теплова Александра Ивановна войну 
встретила в Саратове. Работала, где при-
дется – и на железной дороге, и в роддоме 
санитаркой. А с 1960 года она связала свою 
судьбу с нашим заводом. Работала дежур-

ным слесарем, разнорабочей, уборщицей, 
садовником в хозяйственном цехе. Она 
всегда на позитиве – вот вам и секрет дол-
голетия!

Спасибо вам, наши труженики тыла, за 
стойкость, выносливость, за вашу доброту и 
оптимизм!

СЕНТЯБРЬСКАЯ ДОСКА ПОЧЕТАИСАЕВ 
Олег Николаевич

БУЛАНОВ 
Виталий Андреевич

ОФИЦЕРОВА 
Ольга Владимировна

Сегодня мы вновь рассказываем  
о лучших работниках нашего предприятия

Под руководством Олега Нико-
лаевича в этом году прошла плавная 
и безаварийная остановка техноло-
гических объектов производства №2 
на капитальный ремонт. Он куриро-
вал проведение регенерации катали-
затора на риформингах. От качества 
этих работ зависит дальнейшая про-
дуктивная его эксплуатация в течение 
последующего периода. И сейчас Олег 
Николаевич оперативно решает воз-
никающие вопросы, под его руковод-
ством все работы на установках про-
ходят с соблюдением всех стандартов 
в области ПБОТОС. 

На его большой производственный 
опыт и глубокие знания возлагаются 
большие надежды и при пуске устано-
вок производства №2 и выводе их на 
нормальный технологический режим.

Монтажник сантехнического 
оборудования цеха ВВ Виталий 
Андреевич проявил себя высоко-
квалифицированным специалистом, 
добросовестным и исполнитель-
ным. Постоянно повышает свой про-
фессиональный уровень. В насто-
ящее время совмещает должность 
мастера цеха ВВ. Безукоризненно 
выполняет должностные обязанно-
сти. Принимает активное участие в 
проведении работ по капитальному 
ремонту.

Оператор насосных установок 
участка оборотного водоснабже-
ния Ольга Владимировна показала 
себя исполнительным работником. 
Является приверженцем безопас-
ного выполнения работ. Она настоя-
щий лидер в области культуры про-
изводства, сохраняет чистоту и уют 
на участке оборотного водоснабже-
ния. Является заместителем пред-
седателя профсоюзного цехового 
комитета и общественным правовым 
помощником.

Саратовский филиал «Т Плюс» с 4 сентября приступил к работам на ТЭЦ-2 с 
полной остановкой оборудования и отключением всех тепломагистралей. 

В связи с этим поставки пара на Саратовский НПЗ были прекращены. Но, в 
настоящее время на предприятии проводится капитальный ремонт. А это чистка 
оборудования, его монтаж и демонтаж… Работа грязная, после которой просто 
необходимо помыться. Отсутствие пара не позволяло нагревать воду в централь-
ном бытовом корпусе. 

Тогда руководители цеха энергопроизводства, понимая важность проблемы, 
собрались на совещание и коллективно нашли выход из создавшейся ситуации. 

Когда-то заводом для оперативной чистки резервуаров и емкостей была 
закуплена машина на базе Урала с парогенератором. Вот ее-то и решили исполь-
зовать для выработки пара для бытовки, а также поливальную машину транспорт-
ного цеха. Организовали круглосуточное дежурство, чтобы люди после работы 
могли помыться. Также привлекли к этой работе водителей транспортного цеха 
и производства №4. 

Благодаря такой заботе, вниманию и, главное, смекалке, подача горячей воды 
в душевые центрального бытового корпуса не была приостановлена, и заводчане 
могли спокойно помыться после тяжелого трудового дня.

Мы говорим слова благодарности и глубочайшего уважения работникам 
цеха энергопроизводства совместно с отделом главного энергетика - начальнику 
цеха ЭП С.Ю. Гамаюнову, начальнику участка по эксплуатации тепловых сетей  
А.Ю. Жилинскому, главному специалисту теплотехнического сектора А.А. Махо-
рину, начальнику участка по эксплуатации котельной А.Н. Калинкину, ведущему 
инженеру электротехнического отдела Д.А. Михайлычеву, слесарям по ремонту 
котельного оборудования А.К. Машу, В.В. Коваленко, Г.В. Горюнову, опреатору 
теплового пункта К.С. Орлову, водителям транспортного цеха: В.К. Григорьеву, 
А.В. Матросову, И.И. Иванову – они работали в ночь и В.И. Живову, Н.Н. Никопо-
ренко и А.С. Питченко, которые дежурили днем.

Работники завода от чистого сердца и от души благодарят всех, кто проявил 
такую заботу и обеспечил бытовку паром и, как результат, горячей водой!
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•  ЗАБОТА О ЛЮДЯХ

КАК ОБРЕСТИ СЕБЯ
- Екатерина, у нас на заводе, уже 

скоро как год, действует комната психоло-
гической разгрузки. Многие привыкли, что 
такие комнаты обязательны для оздоро-
вительных учреждений. Это комфортные 
кресла, тихая музыка, приятный голос из 
динамиков. Послушал, подремал, отдохнул 
и все. Зачем она нужна на промышленном 
предприятии?

- Действительно в советские вре-
мена было именно так. Но время идет, все 
меняется. Меняются технологии, меняются 
потребности. У нашей комнаты психоло-
гической разгрузки более широкий спектр 
задач и возможностей.

Посмотрите, насколько сегодня высо-
кий темп жизни, в каком напряжении при-
ходится работать людям, какая колос-
сальная ответственность лежит на наших 
заводчанах. И комната психологической 
разгрузки является инструментом для сни-
жения нагрузок на работников. 

Мы должны сохранять и развивать 
кадры. Здесь практикуются здоровье сбе-
регающие методики, проводятся различ-
ные виды обучения, например, как стать 
эффективной командой, как научиться убе-
дительно доказывать свою точку зрения, 
да и просто, как научиться любить и ценить 
себя. Все это нацелено в конечном итоге 
на улучшение психологического климата в 
коллективе, на развитие личности.

- Кто может прийти к Вам? Какую 
помощь наши работники могут здесь полу-
чить?

- Любой работник нашего предприя-
тия может прийти в комнату психологиче-
ской разгрузки. Если у человека возни-
кают какие-либо личностные проблемы, он 
может получить  психологическое консуль-
тирование. 

Психологическая диагностика лично-
сти и консультирование проводятся с целью 
повышения эффективности управления соб-
ственной жизнью, развития способности 
решать проблемные ситуации, использовать 
имеющиеся внутренние возможности.

Мы же все разные по характеру, тем-
пераменту, отношению к жизни, у нас раз-
ные способности, разные реакции. Кто-то 
сосредоточен, а кто-то рассеян, активен 
или пассивен, у кого-то апатия, а у кого-то 
вдохновение…

Чем больше психолог узнает о чело-
веке, тем действеннее помощь будет ему 
оказана.

Многие приходят за консультирова-
нием при возникновении каких-то неор-
динарных  ситуаций в семье, коллективе. 
Я каждому стараюсь помочь, причем так, 
чтобы человек сам понял, в чем про-
блема, сам смог увидеть пути ее решения. 
Я прос то помогаю ему в этом. 

- Некоторые люди побаиваются идти 
к психологу, опасаясь, что информация 
о каких-то их качествах, о личной жизни 
станет известна руководству. Вы ставите 
в известность руководителя, если видите, 
что у человека какие-то проблемы – лич-
ностные или общественные?

- У психолога, как и у врача, есть «вра-
чебная тайна», когда НИКАКАЯ инфор-
мация о людях не разглашается. Я строго 
придерживаюсь этого правила.  

Как избавиться от стрессов, неуверенности, понять себя и 
свои возможности? Этими вопросами в наш стремительно 
несущийся, стрессовый  век,  задаются многие люди. 
Сегодня мы беседуем с психологом, работником комнаты 
психологической разгрузки Саратовского НПЗ Екатериной 
Родионовой.

- Екатерина, но ведь Ваша комната 
называется «психологической разгрузки». 
Значит, Вы не отказались от традиционных 
релаксаций?

- Да, в комнате есть зона психоло-
гической разгрузки и релаксации. Здесь 
проводятся сеансы релаксации с целью 
стабилизации эмоционального состоя-
ния и оптимизации уровня тревожности. 
Есть здесь, полюбившееся всем, массаж-
ное кресло, специальные очки с набо-
ром программ для легкой и глубокой 

мышечной релаксации, направленный на 
снятие стрессового напряжения. Есть тре-
нинг на повышение конфликтоустойчиво-
сти в коллективе. 

Психологически здоровый человек, 
уверенный в себе, понимающий, какие свои 
способности он должен и хочет развивать, 
знающий, как это делать, умеющий вла-
деть собой в стрессовых ситуациях – это 
надежный работник, способный сократить 
профессиональные риски на нашем пред-
приятии.

- Как работники, которые уже посетили 
комнату психологической разгрузки, воспри-
нимают оказанную помощь? Есть какая-то 
обратная связь?

- Конечно. Многие оставляют отзывы, 
пишут мне, делятся своими ощущениями. 
За неполный год - 545 посещений. 

Сотрудники стали эффективнее справ-
ляться с трудными жизненными ситуаци-
ями, умело использовать полученные зна-
ния при решении возникающих проблем, 
у большинства из них появилось желание 
вести активный образ жизни, значительно 
возросла стрессо- и конфликтоустойчи-
вость.

- А бывает такое, что Вы не можете 
помочь человеку? Бывают неудачи?

- По поводу неудач. Я не работаю на 
публику, стремясь доказать, что, мол, вот 
она я, и могу вам помочь. Если не нужна 
помощь - не приходи. Я не всемогуща и 
не универсальна. И, да, помочь я могу не 
всем. К счастью или к сожалению. 

Мотивация пациента на терапию - пер-
вичный компонент. Даже самый крутейший 
специалист не сможет насильно затолкать 
свою помощь туда, где ее не ждут. Если 
действительно человек пришел за помо-
щью, я стараюсь помочь ему и сделать так, 
чтобы он чувствовал себя комфортно и мог 
доверять мне. 

- Вам нравится Ваша работа?
- Комната психологической разгрузки – 

это моя душа. О достижении цели сказано 
многое.

Но теперь я сама это сделала. Я осуще-
ствила свою МЕЧТУ! Спасибо руководству 
и профсоюзу, которые поддержали меня и 
помогли организовать данный проект. Это 
был долгий путь, но результат того стоит! 
Отзывы коллег доказывают еще раз, что 
КПР действительно нужна на таком круп-
ном предприятии. Всегда рада видеть всех 
и помочь в трудную минуту!

       ОТЗЫВЫ О КОМНАТЕ ПСИХОЛОГИЧЕСКОЙ РАЗГРУЗКИ

 # Ольга К.: - Екатерина помогла мне разобраться в себе и в своих проблемах. И это самое 
главное, что могло произойти со мной на данном этапе жизни. Она не придумывает 
ответ для меня: она помогает мне самой найти все ответы на свои вопросы. Я безумно 
рада что, обратилась к ней за помощью.

 # Дмитрий В.: - Что касается лично меня, как вновь принятого сотрудника, период 
адаптации проходит спокойно, ровно. Всегда можно получить совет компетентного 
специалиста, который поможет выстроить отношения с кем-либо, преодолеть 
психологические трудности, избавиться от комплексов.

 # Владимир У.: - Моя работа связанна с большим количеством стрессов и напряжений, 
и комната психологической разгрузки мне очень помогла выйти из этого состояния, 
которое копилось уже не первый год. Впервые придя на аутотренинг, я не ожидал ничего 
от занятия, так как очень скептически был настроен отчасти из-за стресса. После первого 
занятия понял, что хочу посетить эту комнату еще, было какое то чувство спокойствия, 
все проблемы казались как будто где-то, и я мог взглянуть на них со стороны. Уже 
в течение пары месяцев чувствую себя оптимистично, стресса стало гораздо меньше 
и проблемы планомерно решаются.

 # Владимир В.: - Первое посещение комнаты психологической разгрузки совпало 
с периодом, когда в мыслях, эмоциях, речи был сумбур, как «гора» рассыпанных на 
столе кусочков пазлов, интуитивно чувствуя, что где-то есть кусочек, который все 
расставит по местам, и я смогу наконец наслаждаться жизнью. Екатерина Олеговна 
«взяла меня за ручку» и бережно, тактично подвела меня к разрешению мучавшего 
меня вопроса.

 # Татьяна З.: - С удовольствием проходила курс массажного кресла, работа в сидячем 
положении прибавляет проблемы в области спины, после прохождения сеансов хорошее 
бодрое состояние и заряд здоровья на будущее. Отдельно хочется выделить тренинги 
психологической разгрузки. В наше время стрессов, недопонимания эта поддержка 
хорошо влияет на установку развития и целеустремленности в работе, личной жизни, 
помогает разобраться в себе, отбросить мелочи жизни, оставить ценности. 

 # Ольга Р.: - Тренинг по самооценке позволил заглянуть себе в душу и понять истоки 
зарождения ее. Имея ребенка, постараюсь не наделать ошибок своих родителей 
в становлении своего чада, т.к. здоровая самооценка – это основа, на которой строится 
становление человека в обществе.

релаксации, улучшения сна, создания 
зрительных образов, ускоренного обу-
чения и т.д.

Так же я провожу групповые занятия, 
направленные на профилактику профес-
сионального выгорания и восстановление 
работоспособности.

Используемые мной в ходе занятий 
психологические тренинги способствуют 
развитию коммуникативных навыков и 
повышению уровня самооценки. Сотруд-
ники осваивают комплекс упражнений 
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РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ  
БЕСПЛАТНО

•  ДЕРЕВО ДОБРОТЫ

•  СПОРТ

РАБОТНИКИ САРАТОВСКОГО НПЗ СОБРАЛИ  
В ШКОЛУ ДЕТИШЕК ИЗ СРЦ «ВОЗВРАЩЕНИЕ» 

ОДНА РЫБАЛКА НА СКОРОСТЬ, ДРУГАЯ – НА ВЕС

Вновь добрые и неравнодуш-
ные сердца заводчан помогли устро-
ить накануне 1 сентября праздник 
для детишек реабилитационного цен-
тра «Возвращение». Они собрали 171 
школьную принадлежность, включая 
рюкзаки, краски, карандаши, тетради, 
пеналы и многое другое, без чего 
никак не обойтись в школе. 

Работники завода и профсоюза 
отвезли все это детишкам, которые с 
нетерпением ждали своих шефов. 

Профсоюз совместно с отделом по 
взаимодействию со СМИ и обществен-
ностью, внутренним коммуникациям и 
корпоративной культуре познакомили 
заводчан и их близких с довольно новым, 
немного неожиданным, но набирающим 
популярность спортивным соревнова-
нием – «Рыбатлон». 

Состязание включало в себя и ловлю 
рыбы, и забег на определенные дис-
танции - все это, конечно, на скорость. 
Параллельно проводился и более клас-
сический мини-турнир по рыбной ловле. 

Участники, а их было около 30 чело-
век, сначала были слегка удивлены, но и 
заинтригованы новым, необычным фор-

•  ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ СВОИ ПРАВА •  БЛАГОДАРНОСТЬ

ПРОВЕРЬ      СЕБЯ

Ситуация: Вы приобрели билеты в 
цирк. На оборотной стороне указано, что 
они не подлежат возврату или обмену. За 
два дня до события ваши планы измени-
лись, и теперь Вы не сможете пойти на 
представление. Имеете ли Вы право на 
возврат денег?

А) Да
Б) Да, но только в том случае, если 

билеты перепродадут
В) Нет, на билетах же написано, что 

они не подлежат возврату

Как всегда они подготовили уди-
вительное сказочное представле-
ние с участием Мальвины и Буратино. 
Малыши пели, танцевали, отгадывали 
загадки, выполняли сложные задания. 
А заводчане искренне переживали за 
них, радовались вместе с первокласс-
никами.

Потом шефы вручили рюкзаки со 
всеми необходимыми школьными 
атрибутами радостным первоклаш-
кам.

Пожелаем ребятам учиться на 
отлично и познакомиться с новыми 
друзьями. А всем заводчанам говорим 
«СПАСИБО!» за внимание и заботу, за 
отзывчивость и доброту! 

Также дополнительно школьные 
принадлежности были переданы для 
детей из малообеспеченных семей в 
Комплексный центр социального обслу-
живания населения Гагаринского рай-
она Саратовской области.

Продолжаем проводить выходные активно и полезно вместе с профсоюзом, открывать для себя 
новые, увлекательные и спортивные виды досуга. 

Воскресенье... Звонит Глухова Ольга Владимировна.

матом. К финалу спортивная борьба шла 
уже с таким задором и пылом, что в форе-
левом пруду – месте спортивной ловли – 
едва не закипела вода. Заводчане потом 
признавались, что для победы в таком 
виде состязания действительно требу-
ются хорошие навыки из двух различ-
ных сфер. Секреты мастерства в беге и 
в ловле рыбы – вот, что дает реальные 
шансы для призеров. Замечателен также 
тот факт, что в «Рыбатлоне» можно было 
принять участие всей семьей. 

Итак, наши победители. 

Голос у нее взволнованный. Просто 
она не могла дождаться понедельника, 
чтобы не сообщить мне, что приходили 
молодые ребята с завода, разобрали ста-
рую «стенку» и все вывезли. 

Ребята уже много раз выполняли 
подобные задания, и делалось это в  
выходной день. 

После этого обязательно ветераны 
звонят сразу после их ухода и просто не 
могут сдержать слез. С такой добротой 
и любовью ребята выполняют эту непро-
стую работу. 

3 место – Наталья Владыкина (Отдел 
по взаимодействию со СМИ и обществен-
ностью, внутренним коммуникациям и 
корпоративной культуре).

«Рыбатлон».  Дети:
1 место  – Иван Тарасенко (отец Сер-

гей Тарасенко (Технологический отдел); 
2 место – Варвара Тарасенко (отец 

Сергей Тарасенко (Технологический 
отдел).

Мини-турнир по рыбной ловле
Победитель  -  Вадим Филимонов 

(Производство №2).
Екатерина Ильина (Отдел развития 

персонала): 
- В мероприятии понравилось все 

– новый формат, четкая организация, 
подарки, отличная погода. И здорово, 
что принять участие могли все – дети и 
взрослые.

Светлана Головлева (Отдел охраны 
труда): 

- Я так ждала подобное мероприятие 
– обожаю рыбалку! Ехала с точной целью 
и специально готовилась. Все прошло 
просто замечательно. Спасибо!

Сергей Тарасенко (Технологический 
отдел): 

- Мы в восторге! Мы участвовали всей 
семьей из 4 человек – и это просто потря-
сающе! Рады и своим победам, спасибо 
большое за подарки!

Вадим Филимонов (Производство №2): 
- Очень понравился турнир по рыб-

ной ловле! Понравилась организация, 
сам пруд – такой красивый и комфорт-
ный. Очень много положительных эмоций 
и отличный приз. Спасибо!

Ответ: А) Да, в соответствии со ст. 
32 Закона РФ «О защите прав потре-
бителей», потребитель вправе отка-
заться от исполнения договора об 
оказании услуг в любое время при 
условии оплаты исполнителю фак-
тически понесенных им расходов (к 
ним могут быть отнесены оформление 
билетов, их выдача, зарплата кассира 
и прочее). В случае, если потребитель 
не согласен с начисленной суммой, он 
может оспорить это решение в суде.

«Рыбатлон». Мужчины:
1 место – Сергей Тарасенко (Техноло-

гический отдел);
2 место – Владимир Глухов (Проек-

тно-конструкторский отдел);
3 место – Евгений Мурзин (Производ-

ство №2).  
«Рыбатлон».  Женщины:
1 место – Светлана Головлева (Отдел 

охраны труда);
2 место – Ольга Козина (Отдел под-

держки проведения закупок и раскрытия 
информации);

О ВОЗВРАТЕ БИЛЕТОВ

БЛАГОДАРНОСТЬ ОТ ВЕТЕРАНА 

Вот и Ольга Владимировна  даже и 
предположить не могла, что такое может 
быть, что так быстро и аккуратно помо-
гут ей избавиться от старой мебели и 
техники...

Передаю от Глуховой Ольги Вла-
димировны огромную благодарность 
Терентьеву Антону, Карабалину Раулю, 
Панину Вячеславу. Удачи вам, ребята!

Председатель Совета ветеранов  
О.П. Стромец
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